
2023年校际交流活动上校长发言稿(模
板5篇)

在日常学习、工作或生活中，大家总少不了接触作文或者范
文吧，通过文章可以把我们那些零零散散的思想，聚集在一
块。那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？下面我给大
家整理了一些优秀范文，希望能够帮助到大家，我们一起来
看一看吧。

校际交流活动上校长发言稿篇一

各位领导、老师：

首先，我代表靖边七小对各位名师的不吝赐教和教师们的认
真参与表示忠心的感谢。

本次活动我们请来了王华校长，闫彩艳，梁瑞，强胜敏四位
我县名师，王华校长作了《有效课堂教学的思考》专题讲座，
闫彩艳等三位教师上了示范课，我校教师贾瑞上了交流课。
这四位名师都是省市教学能手，都有着扎实的专业基础，良
好的教学素养，多样的.教学方法和独特的教学风格，讲座和
示范课会给我们起到很好的示范引领作用。

王华校长的讲座，理念新颖，内容贴近教学实际，给我们许
多启示，让我们收益匪浅。

三位名师的示范课无论是教学目标的准确定位、教学方法的
灵活运用、教学内容的恰当处理、课堂氛围的营造还是师生
互动的设计，学生能力的培养诸多都发挥了典范引领作用，
展现了名师的风范，给我们起到了横好的示范引领作用，对
我们广大教师的课堂教学必将产生深远的影响。

参加本次校际交流活动有我校全体教师及阳光小学，九里滩



小学，新建小学教师和领导。

我想本次既是一个聚焦课堂、名师示范引领的活动，也是我
们几所学校相互帮、联片研修的校际交流活动。

我希望我们每一位参与研修活动的教师在关注示范课的教学
过程，教学理念，教学学方法的同时，能够积极反思，反思
自己的教学理念、教学方法，彼此真诚交流，交流成功经验，
交流教学困惑，最终我们都能够有所提高。

同时，我期望各位教育同仁，对我校的教育教学工作多提宝
贵的建议。最后，我认为本次示范引领帮扶助教，联片研修
校际交流活动取得了圆满的成功，希今后，我们继续加强交
流，让我们兄弟学校间的友谊更进一步。谢谢！

校际交流活动上校长发言稿篇二

尊敬的岳西县来榜中心学校领导及老师们：

大家好!

今天我们非常有幸能够迎来贵校的专家同仁们光临我校进行
交流指导。在此，我谨代表枞阳县钱桥初级中学全体师生向
莅临本次活动的各位领导和老师们表示最热烈的欢迎和最衷
心的感谢!

钱桥初中由原石马初中、官青初中、钱塘初中三校合并而成，
学校面积6万多平方米，现有33个教学班，原日新小学
于20**年9月并入，所以，钱桥初中现为一所九年一贯制学校。
目前，在校学生1500余人，教职工135人，其中有多名省级、
市级优秀教师和县级骨干教师、学科带头人。学校现有市、
县级课题各一项，教研论文发表、获奖200余篇，创办了校刊
《心.泉.桥》，创新开展“二三四”课堂教学模式，定期开
展各类各项活动，努力用优质的教育为学生的成长、成人、



成才、成功奠定基础。我校在校长陆海树一班人的带领下，
收获了很多荣誉：枞阳县文明单位、枞阳县平安校园、枞阳
县教育教学先进单位、青年文明号、五四红旗团委、“五
好”关工委，钱桥镇先进基层党组织等，学校还先后被确定
为：枞阳县教育教学实践基地、枞阳县新课改整体推进试点
校。

尊敬的朋友们，你们今天的到来，是我校的一种荣幸，你们
的指导更是我们所需要的。此次校际交流活动让我们两校的
双手紧紧握在一起，我们之间共同构建了一个相互交流的平
台，让两校的领导班子成员以及教师之间进一步加深了了解，
增进了友谊，同时更重要的是让我们两校在此次活动的过程
中得到了一次难得的相互学习交流的机会，这样的机会将有
助于促进我们之间的成长与进步。

希望在这一次校际交流活动中，我们大家敞开心扉，放开畅
谈，积极互动，真诚交流。希望贵校各位领导和老师们对我
校的工作多提出宝贵意见，使我校在今后的工作中能够做到
更好。我相信，通过此次活动，必将进一步升华我们两校之
间的友谊;必将进一步推进我校的总体工作;必将进一步提高
我校教育教学水平。尊敬的朋友们，希望在今后的工作中我
们两校之间加大校际交流力度，共同携手并肩，与时俱进，
为我省的教育事业贡献自己的力量!

最后再次欢迎并感谢来榜中心学校的领导和老师们的莅临指
导，祝各位在今后的工作生活中身体健康，合家欢乐，工作
顺利，万事如意!同时预祝这次校际交流活动圆满成功!

谢谢大家!

校际交流活动上校长发言稿篇三

各位领导、各位同行：



大家好!

十分感谢两个区的教育局领导，经过你们的沟通、协调，促
成了两个区的有关学校开展校际对口合作交流。

十分高兴两个区的有关学校能够借助于这样的一个平台，进
行切磋交流，共话教育改革和发展;共求进一步推进素质教育
之道。

这一次的校际对口合作交流活动，是我们在学习实践科学发
展观的进程中，针对新进展、明确新目标、落实新要求、达
成新追求的有益尝试。当然，如果要使活动真正达成目标的
话，还需要我们认真对待、精心落实、稳步实施。

曹杨二中是我本人久仰的名校之一，在我的导师、上海市著
名特级校长王志刚先生的带领下，长期来，曹杨二中弘
扬“勤奋求实创新”的精神，以现代学校的理念创建“文理
相通、人文见长”的实验性示范性高中，在全国范围内久负
盛名。就此而言，同曹杨二中开展校际对口合作交流活动，
对我校来说，应该是收获的大于付出的，对我们学校的发展
必将有所裨益。

而从另一方面来说，我们学校同曹杨二中这样的处于城乡不
同区域的两所学校，开展校际对口合作交流活动，实质上就
是两种不同的'学校文化的交流，进而交融。当然，期间也很
可能会带有文化的磨擦甚至冲突。

为此，对于这一活动，我想从文化交流的视角，来谈点想
法——

所谓“文化”，是在同一个环境中的人们所具有的“共同的
心理程序”。不同群体、不同地区的人们，这种共有的心理
程序就会有差异。文化的差异性是必然存在的，面对这样的
差异，需要我们养成相互尊重的习惯，做到对别人不卑不亢、



不仰不俯地平等相待。我们既不该夜郎自大，也不必妄自菲
保我们要学会以平等的心态、平常的心情、平静的心境，以
相互间应有的尊重，去面对类似的文化差异现象。

文化的多样性因文化的差异性而客观存在。我们应该也完全
可以在正视文化差异的基础上，从文化多样的角度，去寻找
适合于自己学校的优秀文化，及时学习借鉴，为我所用。在
文化交流、借鉴和融合的过程中，要善于利用文化的多样性，
以不同的视角，从丰富的文化现象中，汲取养料，来丰富各
自的学校文化。以此来求得积极的借鉴，不断加大文化的融
合。

不同的地域，自然会产生不同的文化。如此而产生的文化，
也正因其不同的地域特点，而带有其鲜明的特点和不同的风
格。一种文化在此地可能会非常适切，而到了彼地则可能会
格格不入。为此，我们在学习借鉴他人、他校优秀文化的过
程中，在进行不同区域、不同学校的跨文化交流时，必须关
注到文化借鉴的相容性和适切性，避免跨文化交流的失误，
来确 文化移植的有效。

文化的产生是以人的生命体验和生存经验为基础的。在封闭
的生存环境里，不同生存环境的刺激和作用，造成了人们对
自身及自身以外的世界的不同感受与看法。这是一种封闭的
文化。在我们进行文化交流的进程中，封闭的状态打破了。
人们带着自己所处的环境里所形成的感受、认识，习惯等互
相交往，很可能要产生冲突和磨擦。所以，我们在文化交流
的进程中，就要尽可能地减小这种冲突和磨擦，实现有效的
融合。

校际交流活动上校长发言稿篇四

尊敬的花江一小学校领导及老师们：

大家好！



今天我们两校再次举行校际交流活动，此时此刻，我谨代表
安顺市第六小学全体师生向莅临本次活动的各位领导和老师
们表示最热烈的欢迎和衷心的感谢！

我校是一所乡（镇）级中心完全小学，服务范围4.2平方公里，
辖区内有常住人口4.1万人。学校下辖南华、西山、萝卜冲、
贵黄等四所村级完全小学，共开设教学班36个，有学生1922
人。学校有教职工105人。近年来，我校不断加大校园建设，
改善办学条件，强化学校内部管理，优化师资队伍结构，深
化基础教育课程改革，全面推进素质教育的实施，力争把我
校办成“学校管理一流、教育质量一流”的城郊结合型品牌
学校为目标。坚持以抓德育工作创“文明校园”，抓教学工
作创“人文校园”，抓读书教育创“书香校园”，抓学校管
理创“和谐校园”，抓安全教育创“平安校园”的办学思路
推进学校教育教学常规管理，全面提高教育教学质量。学校
部分中青年教师积极参加省、市、区各级组织的教学科研研
究活动，有两人获得省级优质课评选优秀奖，两人获得市级
优质课评选一等奖，多人获得区级优质课评选一、二、三等
奖。由于学校强化师资队伍建设，不断加强教育教学常规管
理，坚持以抓教学质量为中心，提高学生总体素质为目标，
近五年来，学校已连续三次获得西秀区表彰的教育教学质量
评比一等奖，三次获得西秀区中小学生田径运动会团体第一
名，第四名和第三名的好成绩。这些成绩的取得，离不开学
校班子的加强团结和努力工作，离不开全体教职员工的辛勤
汗水。

尊敬的朋友们，你们今天的到来，是我校的一种荣幸，此次
校际交流活动让我们两校的双手又紧紧握在一起，我们之间
又共同构建了一个相互交流的平台，让两校的校委班子成员，
教师有了进一步的加深了解和增进友谊，同时更重要的是让
我们两校在交流的过程中相互又得到了一次难得的学习交流
机会，这样的机会将更加促进我们之间的成长与进步。

我希望在这一次校际交流活动中，我们大家敞开心扉，放开



畅谈，积极互动，真诚交流。希望贵校各位领导和老师们对
我校的工作多提出宝贵意见，使我校在今后的工作中各项工
作越抓越好，越抓越出色。我相信，通过此次活动，必将进
一步拉近两校之间的友谊；必将进一步推进我校总体工作；
必将进一步提高我校教育教学常规管理水平，促进教育教学
理念的更新、教学模式的改革、教学质量的'提升。

尊敬的朋友们，我希望在今后的工作中我们两校之间加大校
际交流活动，共同携手并肩，与时俱进，为推进我们安顺的
教育事业再创新的辉煌!最后再次感谢花江一小的各位学校领
导和老师的莅临指导，祝大家在今后的工作中身体健康，合
家欢乐，工作顺利，万事如意！同时预祝这次校际交流活动
圆满成功！

谢谢大家！

校际交流活动上校长发言稿篇五

尊敬的领导 老师们：

大家好！

今天受中心校的委托，一年一度的全乡教学交流活动在我校
隆重举行，参加本次活动的领导和老师都具有渊博的知识，
高深的造诣和丰富的经验，您的到来是我们的荣幸，此时此
刻，我谨代表源并学校全体师生向莅临本次活动的各位领导
和老师们表示最热烈的'欢迎和衷心的感谢！

本次教学活动，一共有四节课，这四节课只是为本次交流活
动搭建一个交流平台，锻炼年青教师，并非展示。真诚地希
望大家敞开心扉，积极参与、畅所欲言、真诚交流，多批评，
少赞誉，使我们教研交流活动越办越好。我相信，通过此次
活动，必将进一步增进学校之间的友谊；必将进一步提高我
校课堂教学水平，促进教学理念的更新、教学模式的改革、



教学质量的提高，进而推动我校各项工作的提升。

尊敬的领导、朋友们，我希望在今后的工作中我们学校之间
多交流，共同携手并肩，进一步推动我们白竺乡教育事业的
发展!

最后再次感谢领导和老师的莅临指导，祝大家在今后的工作
中身体健康，合家欢乐，工作顺利，万事如意！

谢谢大家！


